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INTERPELAÇÃO ESCRITA  

 

Elaboração da lei sobre o atravessamento ilegal de vias por peões, e trabalhos 

de sensibilização e educação 

 

Segundo informações divulgadas recentemente pelo Governo, registou-se um 

aumento significativo do número de infracções cometidas por peões por 

atravessamento ilegal das ruas. Entre Janeiro e Setembro deste ano, registaram-se 

1827 casos, um aumento de 161% em comparação com o período homólogo do ano 

anterior e em comparação com 2019, isto é, antes da pandemia, também se registou 

um aumento de 20%1. Um dos quatro locais onde se registam mais infracções é na 

Avenida de Artur Tamagnini Barbosa, onde há sempre peões a atravessarem as ruas 

por conveniência e a seu bel-prazer. O Governo adoptou muitas medidas, mas está a 

ser difícil erradicar tais actos, o que deixa os condutores preocupados, e estes actos 

ameaçam a segurança rodoviária. De acordo com as informações divulgadas pelo 

Governo, 39% dos infractores são residentes de Macau, 31% são turistas e 24% são 

trabalhadores não residentes. Estes números demonstram que a percentagem de 

residentes e turistas é mais alta, pelo que é necessário reforçar a sensibilização e a 

educação. Mais, nos últimos anos, muitos turistas querem tirar fotografias bonitas e 

fazer o check-in nas redes sociais em alguns locais e, muitas vezes, correm o risco 

de praticarem estes actos nas faixas de rodagem, o que constitui um grande perigo 

quer para os peões quer para os automobilistas, contudo, o Governo tem vindo a 

                                            

1 http://www.macaodaily.com/html/2023-11/07/content_1713147.htm 
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combater tais actos ultimamente. A promoção do cumprimento das regras de trânsito 

por parte dos peões e a criação de um bom ambiente para a segurança rodoviária 

são tarefas árduas e de longo prazo. Pelo exposto, interpelo o Governo sobre o 

seguinte: 

 

1. O Governo referiu que a Lei do Trânsito Rodoviário será uma das propostas 

de lei a apresentar no ano económico de 2023, e afirmou que vai rever e 

melhorar as normas relativas ao cumprimento das regras de trânsito por 

parte dos peões2. O ano de 2023 está prestes a terminar. Qual é o ponto 

deste trabalho? Quando é que aquela vai ser apresentada à Assembleia 

Legislativa para efeitos de apreciação? Quais são as ideias do Governo e 

será que é possível divulgar mais informações sobre as normas de 

atravessamento de peões? 

 

2. As autoridades divulgaram quatro locais onde os peões são mais multados 

por atravessarem ilegalmente as ruas. Assim sendo, o Governo deve 

reavaliar de forma global e analisar de forma aprofundada as razões que 

levam os peões a atravessarem ilegalmente as estradas, nomeadamente, se 

é por falta de conveniência das instalações para passagens de peões, falta 

de ligação entre as instalações ou outros factores. Vai fazê-lo? No futuro, há 

que melhorar as passagens superiores para peões e as passadeiras, entre 

outras instalações, assim como devem ser instaladas passagens para peões 

                                            

2 https://www.tdm.com.mo/pt/news-detail/895981?isvideo=false&lang=pt&category=all 
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livres de barreiras arquitectónicas, com vista a aumentar a segurança dos 

peões. Vai fazê-lo? Vai reforçar as sanções e os respectivos trabalhos de 

educação? 

 

3. De acordo com a resposta do Governo a uma interpelação escrita de uma 

deputada3, verifica-se que o Governo tem realizado muitos trabalhos de 

divulgação e que os resultados têm sido satisfatórios. Numa perspectiva de 

optimização e tendo em conta a vulgarização do uso da Internet e as 

sugestões dos residentes, o Governo deve instalar avisos com indicações 

dos valores das multas nos locais mais procurados para tirar fotografias e 

fazer o check-in nas redes sociais. Vai fazê-lo? Vai tomar como referência as 

práticas do Interior da China e de outras regiões4, no sentido de promover o 

cumprimento das regras por parte dos residentes e turistas? 

 

9 de Novembro de 2023 

 

O Deputado à Assembleia Legislativa da RAEM, 

Ngan Iek Hang 

                                            

3 Vide resposta à interpelação escrita da Deputada Lo Choi In, de 22 de Setembro de 2023, sobre 

o aperfeiçoamento da legislação de trânsito e segurança rodoviária, com despacho n.o 1399/VII/2023. 

4 http://society.people.com.cn/n1/2019/0905/c1008-31337092.html 


